

• Salud pública.

Nombre del alumno: Andrea  
Candelaria Guillen Rodriguez  
Catedrático: Beatriz Gordillo López  
7 "A"  
Licenciatura en Nutrición  
Comitán de Domínguez Chiapas  
17 de septiembre del 2020

# Necesidades y demandas de salud de las familias y comunidades.

## Estudio transversal.

Se calculó un tamaño muestral mediante una fórmula para estimar la proporción en una población con un grado de precisión absoluta.

Este estudio fue de una muestra de 1.200 familias, en el año 1999 y marzo del 2000

Familias eran adscritas a la UMF 8 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la ciudad de Tlaxcala.

Dando como resultado la unidad de análisis que se basa en que al menos un 50% de las familias solicitan servicios una o más veces al año.

Se estableció una probabilidad de 50% con un nivel de precisión absoluta de 0,03, obteniendo un tamaño de 1.200 familias.

Diseño del cuestionario de diagnóstico de salud.

### Estructura familiar.

Se clasificó por convivencia de generaciones: nuclear completa e incompleta, extensa completa e extensa incompleta. por el tipo de asociación (diádica: madre soltera, padre soltero, abuelo/a-nieto, tío/a-sobrino. por relaciones situacionales (grupos multipersonales o unidades domésticas).

### La función de la familiar.

Fue clasificada por medio del Apgar familiar el cual midió cinco áreas como son: comunicación, toma de decisiones, satisfacción, apoyo y aceptación.

### Los recursos familiares.

Es medido con el índice de nivel socioeconómico y se consideraron las variables de la vivienda, el hacinamiento, la escolaridad, la ocupación y el ingreso familiar.

### Los factores de riesgo individual y familiar.

Son como el cuidado de menores de 5 años la presencia de accidentes en el hogar y el antecedente de alguna muerte en la familia de un menor de 5 años.

Mayores de 5 años se consideraron: tabaquismo, alcoholismo, obesidad, práctica de ejercicio, antecedente de enfermedades crónicas, antecedentes de muerte.

### Variables relacionadas con programas preventivos y condición actual de salud.

Por ejemplo, en un grupo de niños se tiene que tomar en cuenta esquema de vacunación completo, los episodios de infecciones respiratorias agudas (IRA) y las enfermedades diarreicas agudas.

### La accesibilidad geográfica y de los programas de salud.

Se mide por el tiempo de traslado desde el domicilio hasta la clínica, el tipo de transporte utilizado y tiempo de espera.

### La disponibilidad de recursos humanos y físico.

Se obtuvo mediante la opinión que llega a tener el usuario tiene sobre las condiciones de la atención médica.

### La satisfacción.

Se evaluó teniendo en cuenta la opinión sobre el trato la calidad en el servicio.

## Obtención de la información.

La información se obtuvo mediante visitas domiciliarias en las familias seleccionadas, teniendo en cuenta que los entrevistadores estaban previamente capacitados.

**El análisis de la información:**  
Se realizó mediante estadística descriptiva con el objeto de conocer las características generales de la población estudiada.

## Resultados.

El resultado del Apgar familiar, el 93% de las familias era funcional y dos tercios de éstas se clasificaron como nucleares; asimismo, el 60% tenía más de 4 integrantes.

Tasa de no respuesta del 7,3%, por lo que se obtuvo la información de 1.112 familias (4.425 personas), esto fue de población urbano como lo es Tlaxcala, Ixtacuixtla y Panotla.

El 55% estaba en la etapa productiva (15-49 años) y el 30,4% era < 14 años.

## Factores de riesgo encontrados.

Quemaduras de causa accidental, diabetes mellitus y la obesidad por antecedentes de enfermedades crónicas.

### Discusión:

Las evaluaciones sobre las necesidades de la salud se han abordado por diferentes enfoques, lo cual en este estudio intento evaluar las necesidades de salud mediante el diagnóstico de la salud de la familia, considerando sus diferentes aspectos (individuales y grupales).

Las condiciones de la vida como lo es la vivienda, ambiente, físico, acceso a la educación, disponibilidad de servicios y los factores de riesgo reflejan aspectos que llegan a influir en el patrón del comportamiento en la demanda de servicios y satisfacción de necesidades.

El estudio aporta para identificar las necesidades de salud en la población de manera más específica.

## Bibliografía:

Lopez, B. G. (2020). Antologia de Salud Publica . Comitán de Domínguez .

